
Protokoll der Protokoll der Protokoll der Protokoll der MitgliederMitgliederMitgliederMitgliederversammlung versammlung versammlung versammlung 2012012012016666    
des Quartiervereins Loëdes Quartiervereins Loëdes Quartiervereins Loëdes Quartiervereins Loë    

DonnerstagDonnerstagDonnerstagDonnerstag, , , , 11117777. . . . MärzMärzMärzMärz    2012012012016666, , , , 19.019.019.019.00000    UhrUhrUhrUhr    
Restaurant LoëRestaurant LoëRestaurant LoëRestaurant Loë,,,,    ChurChurChurChur    

Gemäss Präsenzliste sind 27 Mitglieder des Quartiervereins anwesend, zudem alle 7 Vor-
standsmitglieder: Lidia Baechler-Cortesi / Adrian Christen / Judith Christen / Koni Erhard 
/ Thomas Ott / Claudio Senn Meili (Protokoll) / Marco Wieland (Vorsitz). 

1.1.1.1.    BegrüssungBegrüssungBegrüssungBegrüssung 

Der Tagespräsident Marco Wieland begrüsst die Anwesenden herzlich. 

2222....    Wahl deWahl deWahl deWahl derrrr    StimmenzählerStimmenzählerStimmenzählerStimmenzähler 

Jean-Claude Cantieni und Maria Egli werden als StimmenzählerInnen gewählt. 

3333....    Genehmigung Protokoll Genehmigung Protokoll Genehmigung Protokoll Genehmigung Protokoll der der der der MMMMV V V V vom vom vom vom 19191919....    MärzMärzMärzMärz    2012012012015555 

Das Protokoll wird genehmigt und verdankt. 

4444....    Jahresbericht 201Jahresbericht 201Jahresbericht 201Jahresbericht 2015555 

4.14.14.14.1    AnlässeAnlässeAnlässeAnlässe    

Im Sinne eines Jahresberichts lässt Marco Wieland die Veranstaltungen seit der letzten Mit-
gliederversammlung Revue passieren und kommentiert kurz die einzelnen Anlässe: 

• 19191919. März 201. März 201. März 201. März 2015555: Mitgliederversammlung Mitgliederversammlung Mitgliederversammlung Mitgliederversammlung im Restaurant Loë, mit anschliessendem 
Einblick ins Filmschaffen von    Daniel von AarburgDaniel von AarburgDaniel von AarburgDaniel von Aarburg 

• 5555. Juni 201. Juni 201. Juni 201. Juni 2015555: TischtennisTischtennisTischtennisTischtennis----TTTTurnierurnierurnierurnier    und Pétanqueund Pétanqueund Pétanqueund Pétanque----PPPPlauschlauschlauschlausch beim Kreuzspital 

• 22229999. Augu. Augu. Augu. August 2015st 2015st 2015st 2015: SommerfestSommerfestSommerfestSommerfest beim Schulhaus Quader ‚unter den Bögen‘ 

• 26. September 201526. September 201526. September 201526. September 2015: Baustellenbesichtigung der Sanierung-Umbau-Neubau SUN 
des Kantonsspitals Graubünden KSGR 

• 3. November 2013. November 2013. November 2013. November 2015555: KochabendKochabendKochabendKochabend «Festliches Essen» mit Gerhard Rauch, Küchenchef 
im Seniorenzentrum Rigahaus, Chur, in der Schulküche des Schulhauses Quader 

• 15151515. Januar 201. Januar 201. Januar 201. Januar 2016666: NeujahrsapéroNeujahrsapéroNeujahrsapéroNeujahrsapéro beim Tischtennisplatz 

Einige dieser Anlässe sind auf der Website des Quartiervereins mit Bildern dokumentiert. 
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4.24.24.24.2    VorstandVorstandVorstandVorstand    

Der Vorstand traf sich im vergangenen Jahr vier Mal (06.02.2015 / 11.05.2015 / 
15.06.2015 / 16.09.2015) zur Vorbereitung der Anlässe und zur Behandlung von quar-
tier-relevanten Anliegen. 

Thomas OttThomas OttThomas OttThomas Ott berichtet als Vertreter der Arbeitsgruppe Verkehr über ihre Aktivitäten: 

Orientierung durch die Vertreter des Kantonsspitals zum Baufortschritt Sanierung, Um- und 
Neubau (SUN) 

Hierzu haben im April, August und im Dezember 2015 sowie im Januar und März 2016 
Treffen mit dem Kantonsspital stattgefunden. Nebst dem Baufortschritt wurde jeweils auch 
sehr transparent über alle Projektentscheide, über den Planungsstand, über die Kosten so-
wie über die Termine informiert. 
Einen Höhepunkt bildete der eindrückliche Baustellenbesuch am 26. September 2015, an 
welchem ca. 30 Mitglieder des Quartiervereins Loë unter kompetenter Führung durch den 
Spitalarchitekten Stefan Knobel aus erster Hand informiert worden sind. Es ist vorgesehen, 
einen solchen Anlass im November 2016 nach Vollendung des Rohbaus zu wiederholen. 
Auf der Website des Kantonsspitals kann unter dem Link http://www.ksgr.ch/das-baupro-
jekt-sun.aspx der aktuelle Fortschritt verfolgt werden. 
Der Quartierverein Loë möchte sich an dieser Stelle für den offenen Informationsaus-
tausch und für die Bereitschaft und Möglichkeit zum gegenseitigen Austausch bei der Spi-
talverwaltung bestens bedanken. 

Tempo 30 

Der Vorstand des Quartiervereins Loë konnte im Januar 2016 den positiven Beschluss des 
Stadtrats zur Signalisationsverordnung zu Tempo 30 an der Loëstrasse zur Kenntnis neh-
men. Damit wurde die einjährige Versuchsphase zu Tempo 30 im Bereich Kreuzspital bis 
zur Einmündung Kreuzgasse – begrenzt auf die Dauer der Bauzeit des Kantonsspitals – 
definitiv in eine Tempo 30-Zone überführt, was den Vorstand natürlich sehr freut! Ob ge-
gen den stadträdtlichen Beschluss Einsprache erhoben wurde, ist noch unklar, es gibt aber 
Hinweise darauf. 
Die Verkehrsgruppe beabsichtigt, in nächster Zeit einen Fragebogen zu den Erfahrungen 
mit der Tempo 30-Zone im Quartier zu erstellen und den AnwohnerInnen zuzustellen. Die 
Auswertung der Fragebögen soll anschliessend dem Stadtrat, der Polizei und der Stadt-
schule zur Kenntnis gebracht werden. 
Ebenfalls ist die Verkehrsgruppe in Kontakt mit den ‚Gesetzeshütern‘ der Stadt, um zu er-
fahren, wie es mit Verkehrs- und Geschwindigkeitskontrollen und mit verstärkter polizeili-
cher Präsenz aussieht. 

Petition Tempo 30 

Die von Jürg Hartmann lancierte und organisierte Unterschriftensammlung für die Petition 
zu Tempo 30 zur Beibehaltung und Verlängerung der bestehenden Tempo 30-Zone bis 
zur Bäckerei «Allegra» im Januar 2016 war mit 660 Unterschriften erfreulich erfolgreich. 
Leider wurde aber das Anliegen der räumlichen Verlängerung der Tempo 30-Zone vom 
Stadtrat abgelehnt. 
Die Verkehrsgruppe möchte es– zusammen mit dem Vorstand des Quartiervereins Loë – 
aber nicht unterlassen, Jürg Hartmann und seinem Team für ihr Engagement zugunsten 
der Förderung des Langsamverkehrs im Quartier ganz herzlich zu danken! 
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Im Anschluss an die Ausführungen von Thomas Ott erläutert Jürg HartmannJürg HartmannJürg HartmannJürg Hartmann die Hinter-
gründe und Details der Petition. Bei der Unterschriftensammlung seien sie fast ausschliess-
lich auf ein positives Echo gestossen, nur ganz wenige hätten die Petition nicht unterschrie-
ben. Als Begründung für die Ablehnung der Petition habe der Stadtrat ein Gutachten zi-
tiert, laut welchem sich die aktuelle Tempo 30-Zone bewährt und positiv auf das Verkehrs-
geschehen und auf die Verkehrssicherheit ausgewirkt habe. 

Im Anschluss an die Ausführungen wir der Jahresbericht 2015 einstimmig und in der vor-
liegenden Form zur Kenntnis genommen und genehmigt. 

5555....    Jahresrechnung und Revisorenbericht 201Jahresrechnung und Revisorenbericht 201Jahresrechnung und Revisorenbericht 201Jahresrechnung und Revisorenbericht 2015555    ////    Budget 201Budget 201Budget 201Budget 2016666 

Jahresrechnung 201Jahresrechnung 201Jahresrechnung 201Jahresrechnung 2015555    

Der Kassier Koni Erhard präsentiert die Jahresrechnung 2015 und erklärt einige Positio-
nen und Abweichungen vom Budget im Detail. In der Jahresrechnung 2015 resultiert bei 
einem Aufwand von CHF 3‘637.08 und einem Ertrag von CHF 4‘410.05 ein Gewinn fürs 
Jahr 2015 in der Höhe von CHF 772.97. Damit erhöht sich das Vereinsvermögen auf 
CHF 9‘273.50. 

Revisorenbericht 201Revisorenbericht 201Revisorenbericht 201Revisorenbericht 2015555    

Der Revisor Patrick Blumenthal verliest den Revisorenbericht 2015. Die Revisoren beantra-
gen der Mitgliederversammlung, die Jahresrechnung 2015 in der vorliegenden Form zu 
genehmigen und den Vorstand gleichzeitig zu entlasten. 

Die Mitgliederversammlung folgt diesem Antrag einstimmig und genehmigt die Jahres-
rechnung 2015 mit einem Einnahmenüberschuss von CHF 772.97 und nimmt den Revi-
sorenbericht zur Kenntnis. 

Budget 201Budget 201Budget 201Budget 2016666    

Der Kassier Koni Erhard präsentiert das Budget 2016. Es ist – abgesehen davon, dass neu 
die Spesen der Verkehrsgruppe nicht mehr gesondert aufgeführt werden, sondern in den 
Spesen des Vorstands (CHF 800.-) enthalten sind und dass keine Zinserträge mehr budge-
tiert werden – identisch mit dem Budget von 2015. Entsprechend sieht das Budget 2016 
ein ausgeglichenes Verhältnis zwischen Aufwand und Ertrag vor. 

Die Mitgliederversammlung bewilligt das Budget 2016 in der vorliegenden Form einstim-
mig. 

6.6.6.6.    Jahresbeitrag für Jahresbeitrag für Jahresbeitrag für Jahresbeitrag für Mitglieder 201Mitglieder 201Mitglieder 201Mitglieder 2016666    

Die Generalversammlung beschliesst einstimmig, den Mitgliederbeitrag unverändert bei 
CHF 30.- zu belassen. 
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7777....    Wahl deWahl deWahl deWahl derrrr    VorstandsVorstandsVorstandsVorstandsmitgliedermitgliedermitgliedermitglieder    

Claudio Senn MeiliClaudio Senn MeiliClaudio Senn MeiliClaudio Senn Meili hat nach fünf Jahren Zugehörigkeit zum Vorstand des Quartiervereins 
Loë seinen Rücktritt bekannt gegeben. Der Tagespräsident verdankt seine Arbeit und über-
reicht ihm als Dank ein Alpinavera-Paket. 

Die folgenden Mitglieder des Vorstands stellen sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung 
und werden einstimmig und mit Applaus wiedergewählt: 

Lidia BaechlerLidia BaechlerLidia BaechlerLidia Baechler (Anlässe, Verpflegung) 

Judith ChristenJudith ChristenJudith ChristenJudith Christen (Anlässe, Fotos) 

Adrian ChristenAdrian ChristenAdrian ChristenAdrian Christen (Verkehr) 

Konrad ErhardKonrad ErhardKonrad ErhardKonrad Erhard (Kassier) 

Thomas OttThomas OttThomas OttThomas Ott (Verkehr) 

Marco WielandMarco WielandMarco WielandMarco Wieland (Diverses, Rechtsfragen) 

Jessica SchüpbachJessica SchüpbachJessica SchüpbachJessica Schüpbach hat sich bereit erklärt, im Vorstand des Quartiervereins Loë mitzuarbei-
ten. Der Tagespräsident stellt sie kurz vor. Jessica Schüpbach wird mit Applaus als neues 
Vorstandsmitglied gewählt. Der Tagespräsident gratuliert ihr zur Wahl und dankt ihr fürs 
zukünftige Engagement. 

8888....    Wahl der RechnungsrevisorenWahl der RechnungsrevisorenWahl der RechnungsrevisorenWahl der Rechnungsrevisoren    

Die beiden Rechnungsrevisoren Patrick BlumenthalPatrick BlumenthalPatrick BlumenthalPatrick Blumenthal und Dieter SchleuningDieter SchleuningDieter SchleuningDieter Schleuning stellen sich 
ebenfalls für ein weiteres Jahr zur Verfügung und werden von der Versammlung einstim-
mig wiedergewählt. 

9999....    Anlässe 201Anlässe 201Anlässe 201Anlässe 2016666    / 201/ 201/ 201/ 2017777 

Der Tagespräsident Marco Wieland gibt einen Überblick über die geplanten Anlässe im 
Jahr 2016 und im Januar 2017: 

• Frühjahr 2016 Tischtennis- und Pétanque-Turnier 
• Herbst 2016 Baustellenführung SUN – KSGR 
• Herbst 2016 Kochabend 
• Januar 2017 Neujahrsapéro 

 
Weitere Anlässe sind möglich. 

Im Jahr 2016 ist kein Sommerfest vorgesehen. Aufgrund der geringen Beteiligung in den ver-
gangenen Jahren und aufgrund der nach wie vor unbefriedigenden Standort- und Termin-
frage will der Vorstand eine Denkpause einlegen und sich Alternativen überlegen. 

10.10.10.10.    Anträge von MitgliedernAnträge von MitgliedernAnträge von MitgliedernAnträge von Mitgliedern 

Es sind keine Anträge eingegangen. 
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11111111....    VariaVariaVariaVaria 

Keine Wortmeldungen. 

Der Tagespräsident bedankt sich bei allen Mitgliedern für ihr Mitwirken und Mitdenken 
und für ihr Erscheinen an der Mitgliederversammlung. 

 

Im Anschluss an die Mitgliederversammlung präsentieren Oscar Eckhardt und Patrick Blu-
menthal Geschichten und Fotos aus ihrem Buch «VILATERLAI VILATERLAI VILATERLAI VILATERLAI ––––    Churer Bilder und Ge-Churer Bilder und Ge-Churer Bilder und Ge-Churer Bilder und Ge-
schichtenschichtenschichtenschichten».  

 

Die Mitgliederversammlung 2015 klingt mit einem feinen Imbiss aus. 

 

Chur, 18.03.2016 

Für das Protokoll: Claudio Senn Meili, Aktuar 


